

GENTE Bill y Melinda Gates anuncian su divorcio

P44



AVIACIÓN Norwegian desmonta sus bases en España y prevé 1.200 despidos

P39



ELECCIONES
MADRID 4M

Madrid elige entre dos modelos de sociedad tras 15 días de crispación

Las urnas dirimen entre el cambio o la continuidad de 26 años de gobierno del PP

Los bloques chocan en su modelo de sanidad, vivienda, impuestos o educación

La jornada electoral pone fin a una campaña que ahonda en la polarización

QUINO PETIT / ELSA G. DE BLAS
Madrid

Más de cinco millones de electores madrileños están llamados hoy a votar en unos comicios autonómicos que deciden entre dos modelos de gestión de lo público y, en cierto modo, dos ideas de sociedad. Tras 26 años de gobiernos conservadores, las urnas dirimen entre la continuidad de las políticas representadas por PP, Vox y Ciudadanos, o un giro progresista como el que prometen PSOE, Más Madrid y Unidas Podemos. Están en juego la gestión de la pandemia, si se suben o bajan impuestos, el peso en la educación de la escuela pública o concertada o si se regulan los alquileres, entre otros asuntos clave.

Estos debates quedaron orillados durante 15 días de campaña de ruido y de furia, en los que los estrategas políticos han animado a los madrileños a elegir entre bandos destilados de otra época: "Comunismo o libertad", o "democracia o fascismo". Los discursos se han polarizado en torno a estos lemas tras el terremoto político que se inició en Murcia, con la ruptura del pacto PP-Cs, y que llevó a Isabel Díaz Ayuso al adelanto electoral. Unas elecciones en clave nacional, cuyo tono crispado no promete diluirse después de la votación.

PÁGINAS 14 A 17 Y MADRID
EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



LOS PRIMEROS VISITANTES DE LA CAPILLA SIXTINA DE 2021. Los Museos Vaticanos abrieron ayer sus puertas al público por primera vez desde noviembre del pasado año, una decisión que sigue la desescalada en las restricciones que ha emprendido Italia. / ALESSANDRA TARANTINO (AP) PÁGINA 22

El secesionismo escocés busca un nuevo impulso en las elecciones

Los comicios del jueves deciden si se inicia un desafío para Johnson

RAFA DE MIGUEL, Glasgow

Escocia irá a las urnas este jueves para elegir una asamblea que puede iniciar un nuevo desafío para el Gobierno británico de Boris Johnson. Las últimas encuestas muestran una división casi al 50% entre independentistas y unionistas, pero el Partido Nacionalista Escocés tiene a su alcance la mayoría absoluta de la Cámara. Su candidata, la primera ministra Nicola Sturgeon, se ha comprometido a impulsar un nuevo referéndum de independencia si su mayoría es clara y cuando la pandemia esté bajo control.

PÁGINAS 2 Y 3

El Consejo Fiscal anima a investigar los crímenes del franquismo

NATALIA JUNQUERA, Madrid

El Consejo Fiscal defiende el concepto de "justicia restaurativa" como vía para investigar los crímenes del franquismo de forma que las víctimas puedan conocer la verdad aunque no pueda castigarse a los culpables. Así se asegura en el informe del organismo sobre el anteproyecto de Ley de Memoria Democrática. Cinco fiscales han emitido un voto discrepante.

PÁGINA 20

Preocupación por los planes para fusionar asignaturas en clase

La rebelión de los matemáticos

ANA TORRES, Madrid

Los profesores de matemáticas se muestran preocupados por los planes para fusionar asignaturas en las aulas. La Comunidad Valenciana ha sido la primera en aplicar la enseñanza por ámbitos, que permite a los centros combinar matemáticas, biología y tecnología en la misma clase.

PÁGINA 25

La Comisión Europea propone a los Estados miembros empezar a permitir los viajes

Europa se abre a los turistas vacunados

G. ABRIL / E. MÜLLER
Bruselas / Berlín

La Comisión Europea cree que ha llegado el momento de reabrir las fronteras exteriores de la UE a medida que progresa la vacunación. Bruselas aprobó ayer un proyecto de recomendación para que los Estados miembros permitan entrar a las personas vacunadas —sin necesidad de que sean viajes

esenciales— para reactivar el turismo. La idea es que esta propuesta, que deberá acordar el Consejo Europeo, que reúne a los 27 jefes de Estado o de Gobierno, esté aprobada a finales de mayo. En este mismo sentido, el Ejecutivo alemán aprobó —a falta de que lo ratifique el Parlamento— que se levanten las restricciones a los vacunados.

PÁGINAS 22 Y 23

SEXO
es VIDA

¿Problemas
de Erección?

BOSTON
MEDICAL GROUP

900 905 397

